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BASILIC AT A* I'emigrazione determine nuove 
• •••••• * contraddizioni nel Mezzogiorno 

Intorno alia « pri
ma pletra • dello 
•tabllimento Mon-
tecatini cre«cono 
•Oil aterpl. 

"£%$&$" 

Se 
le Industrie 

Applicate dall'Amministrazione dc 

Portorecanati: 
lotto perk tasse 

Aumenti fortissimi a lavoratori e artigiani 

l 
II ministro Colombo predica la «utile e ponderata 

attesa »:infatfi le fabbriche promesse tiella Valle del 

Basento sono ancora alio sfadio della « prima pietra» 

Dal nostro corrispondente 
POTENZA, 20 

II convegno organizzato 
nel gennaio scorso dalla 
Amministrazione comuni
sta di Grottole (Matera) 
sul tema « Industrializza-
zione e scuola nella Valle 
del Basento > ha visto l'im-
pegno di amministratori e 
sindacalisti, di forze politi-
che ed industriali, nello 
sforzo di dare concretezza 
a quella che .e 1'aspirazione 
fondamentale delle masse 
contadine meridionali alia 

. civilta ed al progresso. 
I termini entro cui si e 

discusso, quindi, sono quel-
li della « questione meri-
dionale >, la cui soluzione 
e indissolubilmente legata 
alio sviluppo ed alia evolu-
zione di tutta la nostra so-
cieta che vede in una com-
pleta riforma agraria col-
legata ai problemi della in-
dustrializzazione il modo di 
colmare il divario (che e 
poi, in definitiva, rapporto 
di subordinazione) Sud-
Nord. 

E' stato denunciato, a 
quel convegno, come vi sia-
no nel Materano ben 18 
mila emigrati; d'altra par
te il fabbisogno di tecnici 
e di operai qualificati per 
le progettate Industrie del
la Valle del Basento e sta
to calcolato in 3-4 mila 
persone: ebbene, un qua
dro operaio e tecnico cosi 
modesto (di fronte al fe-
nomeno deU'emigrazione di 
massa) sara ben difficil-
mente reclutabile nell'inte-
ra regione! ; • •_ ••• K- I 

'• Scopo del Convegno di 
Grottole, dunque, era quel-
lo di sollecitare la indu-
strializzazione e lo svilup
po della zona, unitamente 
alle necessarie immediate 
iniziative da prendere per 
la formazione del nuovo 
quadro lavorativo locale, 
per una soluzione organ ica 
della crisi deH'agricoltura 

. e per lo sfruttamento delle 
risorse energetiche in iin ~. 
ambiente che e, e restera 
ancora per molti anni, con-
tadino. 

La terra cioe, al pari del-
l'industria, viene flnalmen-
te vista come « fabbrica > . 
di prodotti alimentari; per 
questo occorrono gli operai 
della terra cosi come oc- . 
corrono quelli dell'in-
dustria. 

• La urgente istituzione di 
un Istituto professionale di 
Stato non pud non tener 
conto di questa realta. 

Ancora una volta, sono 
quindi le masse contadine 
che, sostituendosi alia ri-
nunciataria classe dirigen*-
te meridionale (quella so-
lita formata dai gruppi di 
potentato locale, di notabi-
•Ji, che altro non vedono se 
non la politica paternali-
stica e, in definitiva, di 
basso livello ideologico e 
culturale delle masse), so
no — dicevamo — le masse 
contadine che indicano con 
chiarezza i termini in cui 
la battaglia per la rinasci-
ta della regione deve esse-
re impostata. 

A che punto siamo oggi, 
invece, in Lucania? 

Dalla data della scoperta 
delle risorse energetiche 

' nella Valle del Basento.bi-
sogna dire che ben poco e 
stato fatto e comunque 
sempre ad esclusivo van-
taggio dei gruppi monopo
listic!, aU'insegna dei < po-
li di sviluppo > che, per lo -
ro stessa definizione. ri-
mangono estranei al conte-
sto sociale ed economico 

- della zona in cui operano, 
non tenendo conto delle 
asplrazioni locali di pro
gresso armonico di tutte le 
attivita. . 

Recentemente, il lucano 
, ministro Colombo, dopo i 

trionfali discorsi delle ce-
rimonie e le pose delle pri
me pietre degli anni scor-
si, e le « promesse » eletto-
rali, non ha trovato di me-
glio che proporre una poli
tica di « utile e ponderata 
attesa*; e, caso strano. Io 
ha proposto proprio quan-
do si avvicinava la scaden-
za degli impegni che grup
pi privati (Montecatini e 
Pozzi) avevano assunto per 
la primavera di questo 
1963: a pochi mesi da que
sta scadenza le fabbriche 
• f it impianti sono anco-

' f t 41 II da venire ed an-

zi in molti punti non si e 
nemmeno iniziato a sban-
care il terreno dove do-
vranno sorgere fabbriche 
ed impianti. 

La «uti le e ponderata 
attesa >, come si vede, c*e 
stata: rientra esattamente 
nel calcolo della « conve-
nienza economica » del mo-
nopolio: anche se poi non 
rientra nel calcolo del
la convenienza economica 
delle popolazioni fino ad 
oggi turlupinate con le 
promesse. 

E' chiaro che allora si 
impone l'intervento dell'in-
dustria di Stato che, al di 
la appunto del calcolo del
la convenienza economica 
proprio dei gruppi mono
polistic!, porti avanti il 
processo di industrinlizza-
zione • con un intervento 
« politico » 

E* in questo quadro che 
trova la sua esatta collo-
cazione la richiesta della 
istituzione di un Istituto 
professionale di Stato ca-
pace di formare 1'uomo 
nuovo della nostra societa; 
il lavoratore che per mez
zo della scuola diventi 
operaio o contadino quali-
ficato. . 

II problema della indu-
strializzazione della Luca
nia, con la presenza di ri
sorse minerali nella Valle 
del Basento (a Matera) e 
nella Valle del Mercure (in 
provincia di Potenza) v ie
ne cosi posto nei suoi giusti 
termini: nel quadro della 
realta economica della Lu
cania, con una industria 

PCI e DC 
votano uniti 
a Miglionico 

MATERA. 20. 
PCI e DC hanno prc£o po-

sizione contro i monopoli nel 
Consiglio comunale di Mi
glionico. ch e si « riunito ie-
ri -eera con urgenza per 
prendere in esame i « gravi 
ritardi che si stanno verifi-
cando nella valle del Basen
to per la coetruzione dei 
compleesi industriali pro-
grammati nel luglio '61 ». 

Nell*ordine del giorno vo-
tato dalla maggioranza co-
munieta e dai coneiglieri del
la minoranza • democrietia-
na. e eubito trasformato in 
manifesto, viene ribadito 
«il generale risentimento 
della popolazione generato 
dai fatto che migliaia di cit-
tadini eono etati costretti ad 
emigrare, esaeperati dai bi-
sogno. mentre era previeta, 
a breve ecadenza, la crea-
zione di forze di lavoro e 
di occupazione nella valle 
del Basento ». 

Il Coneiglio comunale di 
Miglionico, uno dei comuni 
compresi nel consorzto per 
il nucleo indostriale della 
valle del Basento. chiede che 
lindustria di Stato si 606ti-
tuieca alia Pozzi e alia Mon
tecatini nella costruzlone dei 
previsti compleesi e che in-
tanto eia intensificato il rit-
mo di lavoro nella costru-
zione del complesso Anic. 

In contraoto con la preea 
di posizione della sezione 
della DC di Miglionico. che 
ha dato questo mandato ai 
euoi consiglieri comunali. la 
6e«reteria provinciale demo-
cristiana ha cercato di im-
bastire una tirata polemica 
con il Partito comunista * 
con la COIL definendo «• un 
fatto normale- la mancata 
industrializzazione della re
gione. 

Una presa di posizione 
energica. invece. e stata 
presa dall'Unione provin
ciale dei commercianti. a 
cui consiglio direttivo "ha 
preeo in esame la situazio-
ne con particolare riguardo 
all'allarme rreato«i nella po
polazione a eeguito delTen-
trata in esercizio del meta-
nodotto che collega i gia-
cimenti di gas natural! del
la valle del Basento con la 
zona industriale di Bari -. 

I confiigli comunali di Pi-
sticci. Grottole. Calciano. 
Tricarico. Garaguso «i riu-
niranno con urgenza in 
queeto fi^ttimane per riba-
dire la rivendicazlone del
lo popolazioni lucane per 
I'iminediata realizzaziore 
delle fabbriche e per la 
sostituzione dell'indiKtria 
di Stato alia Montecatini e 
alia Pozzo. 

d. n. 

antimonopolistica che frin-
novi tutta la economia del
la zona, con giuste iniziati
ve in direzione della agri-
coltura (dalla riforma 
agraria alle iniziative, le 
gislative e degli Enti ln-
cali, per favorire la coope-
razione, agli Enti regionali 
di sviluppo agricolo, ecc.) 
a cui deve corrispondere 
una elliciente scuola di 
massa, capace di rinnova-
re, e dl formare, il quadro 
lavorativo e produttivo; 
perche — come e stato af-
fermato — «dopo sccoli 
di miseria e di arretratez-
za sia possibile anche a 
questa parte di RepubbU-
ca Italiana. porsi sulla via 
del progresso economico e. 
civile >. 

Giustamente, queste idee 
fondamentali sono state 
raccolte immediatamente 
dalla base, e discusse nel 
corso di numerosi e calo-
rosi interventi; a dimostra-
zione che la parola d'ordi-
ne € scuola e industrializ
zazione » e stata lanciata 
nel momento giusto, quan-
do la situazione richiedeva 
una tale visione organica 
del problema, gia abba-
stanza maturo per essere 
portato avanti. 

Strumento essenziale per 
il condizionamento e : la 
giusta impostozionei'di tale 
progresso a vahtaggio del
la popolazione e dei lavo
ratori e l'lstituto regiona-
le, capace appunto di coor-
dinare le diverse esigenze 
locali, nel quadro della ri-
nascita della regione. 

Contro tale istituto (e, 
in definitiva, contro l'aspi-
razione alia civilta e al 
progresso delle popolazio-; 
ni lucane) hanno preso po
sizione la DC e i suoi al-
leati, vecchi e nuovi; u o -
minf come Colombo ed i 
suoi nuovi amici. 

Dalle promesse non 
mantenute all'azione diret-
ta a ostacolare ogni pos-
sibilita di progresso reale 
si evidenzia cosi una linea 
politica perfettamente coe-
rente con la difesa degli 
interessi privati da ante- -
porre a quelli delle popo
lazioni e dei lavoratori di 
Basilicata. E' contro questa '. 
politica' e questi uomini 
che le popolazioni, le fa-
miglie di quelli che sono ; 
emigrati € perche qui non 
c'e lavoro » voteranno alia 
pfossima scadenza eletto-
rale; perche la • Lucania 

' non sia piu, dopo secoll, la 
< cenerentola * d'ltalia. 

Rodolfo Pecorella 
NELLA FOTO: 1'area dove 
dovrebbe sorgere lo 6tabili-
mento della Pozzi. 

Potenza 

f>{LJCw^*^k^^ 

!*&?*%, 
M«iw*B*«««i»*^i*r' 

% . • • • * > 
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Il Comune fa pressioni per istituirlo 

Liceo a Pontedera: 

Benevento 

Cumuli di 
spozzflftira 

per le strode 
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200 eftari 
di terreno 
allogati 

POTENZA, 20. >• 
Oltre 200 ettari di terreno so

no stati - inondati. in agro di 
Grumento Nova, per lo strari-
pamento dei flume Agrl ingros-
sato dalle recenti piogge. Aiuta-
ti da alcuni volenterosi i con-
tadini hanno tratto in salvo il 
bestiame minacciato dalle ?.c-
que; le colture. comnnore. ?o»» 
da considerarsi completamente 
distmtte. • 

Anche a Muro Lucano ie ac-
que dj un torrente hanno invaso 
alcuni ettari di terreno. 

A Lagonegro una frana con 
un fronte di oltre 50 metri mt-
naccia una diecina di abitazioni. 
Sul posto si trovano da stamani 
ftinzionari del Genio Civile di 
Potenza per accertare i pericoli 
alle abitazioni e controllare la 
portata della frana. 

Nozze d'orgcnto 
I compagnl Antonio Pizzoni e 

Anna Cecalotti festeggiano oggi, 
giovedl 21 febbraio, le nozze di 
argento circondati daU'affetto 
dei figli, dei parenti e degli 
amid, che sono moltissimi. 

At compagni cosi felicemente 
giunti al traguardo dei 25 anni 
dl matrimonio formuliamo le af-
fettuose congratulnzioni ed 1 mi. 
gliori auguri da parte dei com
pagnl di Foligno • del nostro 
giornale. 

Dal nostro corrispondente 
I :; BENEVENTO. 20. . 

Da oltre due mesi — cioe dal-
1'entrata in vigore'. del nuovo 
contratto nazionale che preve-
de. la ' riduzione deH'orario di 
lavoro da 48 ore a 45 ore set-
timanali — molte - zone della 
citta, a volte per P>o giorni. 
sono prive del eervizio di net-
tezza urbana e le immondizie 
si accumulano, con grave di-
sagio delle famiglie e grande 
pericolo per l'igiene pubblica. 

Le responeabilita delta situa
zione ricadono interamente eul-
Ia ditta Langione — appalta-
trice del eervizio — e sul-
rAmministrazione comunale 
DC-PLI-PSDI. che assiete iner-
te a questo stato di cose. 

La Commissione interna, al 
momento della trattativa per 
l'applrcazione del nuovo con
tratto, propose alia ditta que
sto accordo: gli operai avreb-
bero continuato ad osservare 
il vecchio orario, a condizione. 
naturalmente. che le ore di la
voro dn piu venissero godute 
come giorni di ferie nella mi-
sura di 18 all'anno. 

In tal modo, gli operai avreb-
bero - visto applicato il con
tratto ed il «ervizio sarebbe 
stato aasicurato aimeno per g'.i 
assenziali bisogni. 

La ditta. invece. ha respinto 
tali proposte e. costretta a ri-
epettare il nuovo contratto. 
scar ica 6ulla popolazione nuo
vi disagi 

Di fronte a questa situazio
ne. l'amniinstrazione comuna
le ha assunto un atteggia-
mento di... attesa. 

Il Sindaco. che in un incon-
tro con la CI. e la C.d.L. e 
stato informato della cosa, si 
& detto di6posto ad interveni-
re qualora fossero fallite le 
trattative in sede sindacale. 

Ma non epetta forse all'Am-
ministrazione comunale asei-
curare il normale svolgimento 
di un servizio di tanta Impor-
tanza. richiamando la ditta ai 
suoi doveri? 

-Per non aggravare ulterior-
mente la situazione, si richie-
dono dall'Amministrazione co
munale e dalle nitre autorita 
competenti prowedimentj atti 
ad assicurare il servizio rego-
larmente per tutta la citta e ad 
assicurare il rispetto del con
tratto per la tutela dei dirittl 
dei lavoratori e per scongiura-
re lo cciopero annuncinto. 

Ma 6 chiaro che queste sono 
soltanto delle misure immedia
te perche, per assicurare alia 
citta un eervizio efficiente. e 
neceMario revocare il servizio 
alia ditta Langione e munlci 
pallzzarlo, cost come e stato pio 
volte proposto dai gruppo con 
siliare comunkta. 

La Provincia 
di Potenza 

ripopola 
il Basento 

POTENZA. 20 
Un vasto programma di ri-

popolamento ittico del flume 
Basento viene portato a ter-
mine in questi giorni dalla Am
ministrazione provinciale as 
sieme al Consorzto per l'incre 
mento e la tutela del patrimo-
nio ittico. •• ' 

Diverse qualita di pesce pre 
giato sono - cost immesse - a 
monte del flume: si tratta in 
particolare di 190 mila avanot-
teri. 20 mila tinche e 260 mila 
anguille che saranno la gioia 
dei numerosi pescatori lucani. 

Accanto al programma di ri-
popolamento saranno fatti serf 
sforzi per la tutela del patn-
monio ittico con una energica 
operazione di repressione della 
pesca di frodo che minaccia 
di spopolare i nostri fiumi? 

Fo^gia: c«Rf octzione 
MGtflsiglto 
ProfiMiale 

FOGGIA.' 20. 
Con ogni probability il 

Consiglio Provinciate 'sara 
convocato il 28 febbraio. no-
nostante la richiesta d: con-
vocazione urgente fatta dai 
gruppo consiliare comunista 
per discutere. in primo luo-
go, dei danni che il gclo ha 
causato alle colture in inte-
re zone agricole della provin
cia e che ha colpito 6opra-
tutto contadini piccoli e medi. 

Il gruppo comunista. data 
la indifrerenza ' della Giunta 
di ccntro-sinistra che gover-
na la Provincia verso i danni 
del maltempo. ha fatto af-
flggere un manifesto di de-
nuncia per le mancate mi-
sure adottate a salvaguardia 
dei beni del contadini, non-
che per 11 rinviato dibattito 
sulla programmazlone e l'En-
te regione. • 

II disagio di molti 

studenti della Val-

dera costretti a 

recarsi a Pisa 

Dal nostro corrispondente 
\ : ' PONTEDERA, 20. 

Recentemente - l'Amministra-
zione comunale di Pontedera 
promo&se un'indagine per sta-
bilire il numero dei giovani 
della Valdera che avrebbero 
frequentato il Liceo Scientifi-
co, qualora tale istituto avesse 
funzionato a Pontedera. • 

Tale indagine, sia pure som 
maria. fisso in oltre 70 il nu
mero- dei giovani che avreb
bero frequentato la prima clas
se. Percib una popolazione sco-
lastica di circa 400 studenti 
avrebbe f requentato tale scuola 

L'imposeibilita di reperire 
•« immodiatamente» i locali 
adeguati per ospitare tale scuo
la. fecero si che la richiesta ve-
nisse « accantonata »«. - - • 

Se e vero che i Comuni e le 
Province sono tenuti a prov-
vedere.ai locali scolastici. non 
e detto che tali Enti debbano 
prowedere sempre coi. pro-
pri mezzi. senza . aecedere a 
benefici previsti dalla legge 
645. che da qualche anno non 
sembra piu -operante- per la 
provincia di Pisa. 

Poiche fl reperimento dei lo
cali occorrenti per far funzio-
nare 1'intero corso del Liceo 
Scientifico- non e possibile. lo 
Stato potrebbe consentire l'isti-
tuzione progressiva, cioe per-
mettere che per l'anno scola-
stico 1963-64 funzionasse la pri
ma classe e. poi. progreesiva-
mente. gli altri corei, consen-
tendo al comunP ed alia pro
vincia di risolvere il problema 
in tin lasso di tempo ragione-
vole. 
• Fra l'altro la - mancata isti

tuzione del Liceo Scientifico a 
Pontedera impedfece ai giova
ni piu bisognosi. figli di opera: 
e di contadini. di frequentare 
tale «cuola. data l*incidenza no-
tevole delle SDese di trasporto 
ed il disagio fisico oer frequen-
tare la scuola a P««a-

Se limitiamo le nostre con-
siderazioni al solo fattore eco
nomico. senza voler ribadire il 
diritto costituzionale dei gio
vani all'istruzione a tutti i 1:-
velli. • appare ' inderogabile la 
soluzione del problema. 
* E* per queste ragioni che P 

sindaco di Pontedera. geome-
tra Alberto Carpi, conversan-
do con noi. confermb la volon-
ta del Comune per ottenere la 
istituzione di questa scuola. 

Dal nostro corrispondente 
PORTORECANATI.20 : 

Nelle Marche la popolazio
ne di una cittadina, quella di 
Portorecanati, e in lotta con
tro la locale Amministrazione 
Comunale democrlstlana. - -

Causa della « sollevozione »: 
la estensione ad una vastLssi-
ma cerchia di famiglie ed un 
fortissimo aumento generate 
della imposta di famiglia. - -

Quando la Giunta stava va-
cillando sotto le proteste e le 
pubbliche manifestazioni del
la cittadinanza, questa ha ot-
tenuto I'inaspettato ed inopt-
nato appoggio dei sociallsti. 

A Portorecanati ancora non 
e stato presentato il bilancio 
1963 per cui e difficile per 
il momento riferire sul com-
plessivo accrescimento fiscale. 

Tuttavia. per quan'o riguar-
da In estensione della impo
sta. e significativa la seguente 
dichiarazione pubblica fatta 
dalla DC nel 1961 allorche il 
Comune gettava le basi per 
Toperazione oggi ianto avver-
sata: a Portorecanati ' ce tic 
sono altre 450 almcno fdi fa
miglie. nd.r .) . che dovrebbe-
TO poflare... e che invece non 
•pagano ». 

Ci6 in polemica con i co-
munisti sulToperato della 
precedente amministrazione di 
sinistra che aveva esentato la 
meta netta delle famiglie di 
Portorecanati 

Quelle famujlie - che do-
vrebbero pagare*. e che oggi 
sono state colpite dalla impo
sta. per la quasi V'talita sono 
di mezzadri. perscatori. mode-
stissimi artiglanL • 

In merito alia portata delle 
maggiorazioni fiscaii riportia-
mo alcuni casi resi pubblica-
mente not! dai nostro Partito 
a titolo di ejemplificazione: 

Magarelli uomenico (auente 
di commercio) da L. 14.000 
(amministrazione di sinistra) 
a L. 48.875; • Buglolacchi 
Giacomo (negoziante) aa 
L. 20.000 a L. 54 369: Anto-
gnini Vincenzo (pescatore) da 
L. 3 000 a L. 25.700: SannuccI 
Tommaso (grande lnvaUdo la
voro) da L. 1.200 a L. 12.000; 
Matassini Bruno (artiglano) 
da L. 10.000 a L. 40.000: Bo-
rini Giacomo (pensionato) da 
L. 700 a L. 7.000; Sampaclo 
Francesco (mezzadro) , da 
L. 1.000 a L. 7.020. 

Da aggiungere poi che la 
sezione comunista di Portore
canati gia in precedenza ave
va criticato TAmministrazione 
comunale dc per I'aUeggeri-
mento di alcuni milioni ap-
portato al carico fiscale gra-
vante su agrari ed industriali, 
fra cui la Montecatini. 11 ma-
lumore dei portorecanatesi e 
espioso non appena nelle loro 
case sono state fatte perve-
nire le carteUe delle imposte 
" Protestavano quelli che per 
la prima volta erano tassati. 
si agitavano per l'inasprimen-
to del gravame i vecchi con-
tribuenti (artigiani e piccoli 
commercianti, in particolare) 
Poi da Ancona (ove hanno 
il rifugio peschereccio) ven-
nero i pescatori che erar.o sta
ti costretti a prendere terra 
causa il maltempo. 

Una volta a casa i pesca
tori fra le novitd. si videro 
presentare dai familiari la 
cartella delle imposte. 

Erano entrati in casa da 
pochi minuti che gia tutti in-
sieme si ritrovarono ' sulla 
strada. 

Buttarono giu cocentl ed 
incisive scritte su improwl-
sati cartelloni e spontanea-
mente diedero vita ad una 
rumorosa manifestazione di 
protesta che ebbe largo re-
guito fra la popolazione. 

I comunisti' organlzzarono 
al mercato ortofrutticolo( 11 
Comune aveva negato l'uso 
della palestra) un'assemblea 
popolare alia quale interven-
ne una grande folia di cit'a-
dinL - . . - - . • . 
- L'amministrazione comuna
le democristiana subissata dai 
malcontento della popolazio
ne fu costretta a mostrarsi piu 
conciliante. Fu a questo punto 
che il PSI apparve a suo 
fianco accettandone l'impopo-
lare prowedunento fiscale 
sia pur edulcorato. 

Da riferire che il PSI in 
un manifesto — usando ter
mini vecchi per la reazione. 
ma nuovi ed inconcepibili su 
un document© di un partito 
operaio — dichiarb di ritene-
re -inutili ed esclusivamente 
demagogiche le manifestazio
ni di piazza ». 

Ora. proprio grazie a quel
le manifestazioni. gli uffici 
comunali di Portorecanati 
sono aperti ai cittadini per 
addivenire a concordat! sul 
gravame della imposta. 

L'amministrazione comuna
le ha perduto la sua inflesst-
bilita Ma la battaglia dei 
portorecanatesi continua. 

Molti. ad esempio. hanno 
scelto la strada del ricorso al 
posto del concordato. Non 
tanto per prefereaze tecnico-
burocratiche. • Ci vorranno 
anni — dicono — prima che 
il ricorso abbia esito ed avre-
mo il tempo di eleggere una 
Amministrazione di sinistra e 
pagare equamente le tasse -. 

Walter Montanari 

i . f. 

Per i danni del maltempo 

Aiuti ai contadini 
i a Cerignola 

Dal nostro inviato 
FOGGIA. 20. 

Il Consiglio comunale di 
Cerignola, su proposta del 
gruppo consiliare comunista. 
si e riunito nei giorni scorsi 
per esaminare e discutere la 
grave situazione creatasi nel-
l'agro in seguito alia distru-
zione di interi raccolti cau-
sati dai recente maltempo. 

Il dibattito e stat0 ampio e 
vivacissimo ed ha sollecita-
to urgenti provvedimenti go-
vernativi e defili Enti pubbli-
ci. per venire incontro alle 
esigenze immediate delle ca-
tegorie direttamente colpite 

La discussione e entrata in 
una fase piu cone re ta. allor 
quando affrontava i temi del
la programmazione economi
ca. e nel contempo ponendo 
la necessita di convocare una 

. terza conferenza comunale 
sui problemi dell'agricoltura. 

In concrete il gruppo con
siliare comunista ha sottolt-
neato la necessita di - giun-
gere ad una programmazio-

• ne economica democratica 
;: facendo " partecipare attiva-
l mente ad essa gli organi elet-
;tivi (Consign comunali. Am-
v ministrazioni provinciali) sin-
' dacati di categoria associa-
.zioni economiche degli arti
giani e commercianti. delle 
cooperative e delle organizza-

; zioni contadine. nonche del-
, 1'attiva collaborazione e par-
tecipazione dei tecnici e dei 
periti 

Di qui la proposta di te-
nere a Cerignola un conve-

. gno zonale indett'o dall*Am
ministrazione ' comunale. al 
quale *ar partecipare i Con 
sigli comunali dei Comuni di 
Cerignola, Trinitapoli. San 

Ferdinando. Margherita. Stor-
nara, Stornarella. Orta No
va, Ascoll e Candela. le or-
ganizzazioni sindacali operan-
ti in questi Comuni. le asso-
ciazioni contadine, le coope
rative. 

A tale convegno 6i dovra 
giungere dopo un'ampia con-
sultazlone con i Sindaci ed 
in particolare con le catego-
rie dei lavoratori sopraccen-
nati. 

Il Consiglio comunale di 
Cerignola. 6i e anche occu-
pato dei risultati. peraltro 
molto limitati. ottenuti da una 
delegazione di alcuni ammi
nistratori comunali • e pro
vinciali. di Puglia e Luca
nia. che si e recata a Bruxel-
les per ottenere dalla Ceca 
finanziamenti per la costru-
zione di alcune Industrie. 

In merito a quest'ultima 
questione il Consiglio comu
nale e stato molto preciso: 
la iniziativa e estremamente 
settoriale data la quasi ine-
sistente consultazione con 
gli organi rapprcsentativi 
delle zone sottosviluppate. 

Sara lanciato nei prossimi 
giorni. sempre su iniziativa 
del Consiglio comunale. un 
appello . alle amministrazio-
ni provinciali operanti in Pu
glia per un grande convegno 
regionale da tenersi a Bari 
per discutere come giungere 
ad una vera ed effettiva pro
grammazione democratica e 
per costituire - un Consiglio 
regionale per la programma
zione economica. 

In questo spazio, ampio di
battito hanno avuto i proble
mi dei lavoratori agricoli con 
particolare riferimento a 
quelli dei contadini, coltiva-
tori diretti, coloni. mezzadri. 

Molise: gli abitanti di Ururi 

Vogliono un 
nuovo paese 

Dal nostro corrispondente 
CAMPOBASSO. 20. ' 

-'II'Comitato direttivo della 
Sezione comunista di Ururi, 
in conformita con i provve
dimenti per la ricostruzione 
e la rinascita delle zone col
pite dai terremoto nell'ago-
eto 1962, ha inviato all'Am-
minlstrazione comunale. al
le organizzazioni politich^ ed 
all'on. Amiconi un documen-
to con il quale si chiede il 
traeferimento parziale •• del 
c.entro abitato. perche il *pae-

. se possa rinascere verso le 
pianure del levante. con ri
sultati salubri correspondent: 
al nuovo concetto edilizio». 

Ururi. Comune del Basso 
Moli6e la cui popolazione e 
di origine albanese. venne 

• seriamente colpito dai terre
moto verificatosi lo sconso 
anno: quasi tutte le abitazio
ni — di antica costruzione 
— rimasero seriamente le-
6ionate. 

Le case, puntellate imme
diatamente dopo le scosse. 
avrebbero dovuto essere ab-
bandonate; ma ancora oggi. 
invece. data la ~ penuria di 
alloggi che si presentava in 
modo acute anche prima del 
terremoto 6ono abitate. . no-
nostante la popolazione del 
paese, a causa della emigra-
zione. dai 4659 abitanti del 

1951. sia passata a 3670 nel 
giro di un decennio. 

Nelle case - che sembrava 
non avessero risentito delle 
scosse del terremoto. di gior-
no in giorno si vanno mani-
festando lesioni. 

AU'esterno div via Marina. 
inoltre, con lo scioglimento 
della neve, una frana minac
cia di travolgere tutte le abi
tazioni. 

Ururi e uno dei tanti Co
muni molisani dove ben po-
che sono state le pietre smos-
se sia durante il ventennio 
fascista che dopo: in vari 
comuni del basso Molise. per 
esempio. l'acqua e le fogna-
ture 6ono giunte solo da po
chi anni. 

A Ururi mancano quasi 
completamente la rete idri-
ca interna e le fognature; 
per cui. alle prime luci del-
Talba o nell'ora tarda della 
sera, si sente ancora Tamaro 
suono del corno dello spaz-
zino comunale che. con un 
carro-botte a trazione an:-
male. fa il giro del paese 
per la raccolta delle feci (du
rante Ie nevicate — quando 
il carro-botte non poteva 
circolare — la popolazione e 
stata costretta a buttarle 
lungo le strade ). 

Felice Pannunzio 

NOTIZIE 

Lutto 
PRATO. 20. • 

E' deceduto ieri. dopo breve 
malattia. il compagno Angelo 
Fondi, di 70 anni. padre della 
compagna Anna Fondi, aasesso-
re comunale. I funerali. in for
ma civile, hanno . avuto luogo 
oggi pomeriggio. 

Alia compagna Fondi e a tut. 
ti i familiari dello scompamo. 
Ie espressioni del piu vivo cor 

Ttramo: caaYtrsazia-
pje salla pittara caa 
Gittosa, Lewi, Traoh 
baiari a il ragrtta 
Zvrliai 

TERAMO. 20. 
' l.s preannnnciaUi canversa-

ilone salla •ittara c«ntena«ra-
ne« can Renal* GHUBM. Car-
l« Levi e Anlonello Tr*mba-
dori. in proxramna per dome-
nics 24, h stata anticipate • 
venerdl Zt corrente. 
- II centra - Gramsel > e llet* 

di ajinanelare anche rinlerven-
dbglio'di tutti"i compagni pra-1*« *l «» •!*»• • • • l ie i'ecceila-
tesl. ne: II r«fisto Valeria Zarliai. 

PUGLIA 

TriaHapalls Giaata 
di caaffa-dastra 

TRINITAPOLI (Foggia). 20 
Nella seconda riunione del 

Consiglio comunale di Trini
tapoli. si e proceduto alia ele-
zione del Sindaco e della 
Giunta. . 

Ai termine della votazione. 
e risultato eletto primo cit-
tadino il dott Nunzio Sarci-
na con 16 voti cosi ripartiti: 
DC 14. MSI 1, PSDI 1. 

Il candidate comunista. Mi-
chele Mastropierro. ha otte-
nuto 13 voti, cioe: 10 del PCI 
e 3 del PSI: n consigliere del 
PDIUM e\ era astenuto. 

E' chiaramente rilevabile 
che la Democrazia cristiana 
* rluscita a comporre una 
Amministrazione monocolore 
grazie al vote determinante 
del consigliere fascista. I cle
rical! di Trinitapoli. hanno 
preferito collaborare con la 
destra. confermando cosi il 
loro dlsimpegno verso il ccn-
trq sinistra. - -> 

Il partito comunista ha fat
to anlggere un manifesto nel 
quale «i condanna 1'azione 
della DC che dopo mesi di 
terglversazloni ha ottanuto a 

Trinitapoli di comporre una 
Amministrazione con rappor
to di un voto dichiaratamente 
politico date dai Movimento 
Sociale. 

Dopo quella di-San Severo, 
ancora un altra Giunta ai e 
formata in provincia di Fog
gia con il marchio fasciata. 

BASILICATA 

MaHi: saadaaata 
par avvacati 

MELFI. 20. 
La categoria degli avvocati, 

procurator! legali e pratican-
ti procurator!, della circoscri-
zione del Tribunale di Melfi 
ha costituito il proprio sin-
dacato. . r 

Lo Statuto del nuovo s,in-
dacato si propone, tra Taltro. 
di - tutelare gli interessi mo-
rali ed economici dei propri 
aderenti: rappresentare la 
categoria per la stipu'ta dei 
contratti e per qualsiasi altro 
intervento presso gli organi 
dello Stato. degli ent- pubblt 
ci e delle altre associazion'. 
sindacali: promuovere nella 
dovute forme l'asststenza • 
favore degli iscrittl ed appof> 
glare qualsiasi altra laizis* 
tiva 

- &&**toti&ij>i*>to i"i<*rt«b*«k; 
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